

DICE PRESIDENTE DEL PDC.—

Gobierno Demuestra Preferir Vía "Extralegal" para la Banca

El presidente del Partido Demócrata Cristiano, senador Narciso Irureta, afirmó ayer que el Gobierno demuestra preferir las vías "extralegales" para nacionalizar la banca y denunció un aumento de la cesantía hasta un 8 por ciento en los últimos dos meses.

El dirigente señaló en su habitual conferencia de prensa de los miércoles que su colectividad presentará un proyecto propio relativo a la banca nacional, pero que esperará conocer el del Gobierno, cuando éste asuma su responsabilidad exhibiendo sus ideas y no retardando más el envío de la iniciativa al Parlamento.

En cuanto a la cesantía, señaló Irureta que había aumentado desde 5,6 al 8 por ciento en los últimos dos meses, a pesar de que el PDC dio los fondos necesarios en el Presupuesto para los programas extraordinarios de obras públicas y vivienda, los que si no se cumplen, dijo, es por "incapacidad administrativa" de los nuevos funcionarios.

Estos dos temas fueron los fundamentales abarcados en la conferencia de prensa y sobre ellos el presidente demócrata cristiano entregó un texto escrito.

Denunció también que "en sectores del Gobierno y de la Unidad Popular se está persiguiendo, con una campaña sostenida en contra de nuestros militantes, para desacreditarlos, enlodarlos e incluso ladropearlos, destruir a la Democracia Cristiana como fuerza política. A nuestros adversarios no les agrada que seamos un partido de un millón de votos, en vez de unos 200 mil".

En cuanto a una alusión de parlamentarios que figuran con préstamos bancarios, el senador Irureta indicó que siempre que la Unidad Popular da listas, omite los nombres de sus militantes. Dijo que si se obliga a ello él dará a conocer ocho o diez nombres de connotados personeros de la UP. "Si nos quieren llevar a ese terreno, con mucho gusto. Pero esa que están haciendo es una campaña sucia".

CANDIDATO A SENADOR

El senador Irureta señaló que posiblemente mañana sea designado el candidato del partido a la senatura vacante por la 10.ª Agrupación de Chiloé, Aisén y Magallanes.

Se le solicitó que diera nombres. Dio los de los ex ministros Andrés Zaldívar, Gabriel Valdés, Domingo Santa María, Sergio Molina, Alejandro Hales y Eduardo Simián; del diputado Bernardo Leighton; de los ex diputados Santiago Peirra y Félix Garay, Bosco Parra; de los ex intendentes Mateo Martínic, Gabriel Santelices y Abner Castillo; del ex presidente provincial del PDC de Magallanes, Roque Tomás Scarpa y, finalmente, el del doctor Jorge Kaplán.

Con respecto a Simián y a Kaplán, señaló que el partido respetará sus decisiones de no postular. En relación al resto, dijo que "todos están a disposición del partido como militantes que son".

LA JDC

En relación a las declaraciones hechas por el presidente de la Juventud Demócrata Cristiana, Luis Badilla, en Cauquín, el senador Irureta señaló que éste concurre a la zona con autorización de la directiva del PDC.

Dijo que sus declaraciones fueron citadas parcialmente en los distintos diarios. Por su parte expresó que el pensamiento de la DC sobre reforma agraria es llegar a su aplicación urgente en Cauquín y en prácticamente todo el país. "Lo que nosotros hemos criticado es que se haya pretendido hacer un proceso al margen de la ley, en perjuicio de los pequeños agricultores".

Respecto a la referencia a un "golpe de Estado" que hizo Badilla, Irureta dijo: "No tengo mayores antecedentes, pero el PDC detiene a un Gobierno legítimo y constitucional para que nadie altere el régimen democrático. Por eso tenemos autoridad moral para pedir al Gobierno que actúe con gran seriedad. La mejor garantía para Chile es que todos los procesos se lleven dentro de la Constitución y la legalidad".

Por su parte, Luis Badilla explicó que participó en una reunión con la juventud de la UP por decisión conjunta en la zona y con consulta a la directiva del PDC de la provincia. Dijo que no debía atribuirse otro significado que la intención de la JDC de estar "siempre presente en las acciones en que existe una concurrencia objetiva, como es en el caso de la reforma agraria. No tenemos miedo a coincidir como tampoco a discrepar".

Explicó que en materia de reforma agraria estima absolutamente necesario "respaldar el proceso" y pasó a señalar que "la derecha en Cauquín está en un plano francamente sedicioso".

Posteriormente Badilla manifestó que "siempre la oposición es el reflejo de lo que pasa en el Gobierno" y que esta situación se puede llevar a extremos muy peligrosos. "Debe terminarse con ese problema de vivir entre dos egoísmos. Cuando tenemos que ponernos de acuerdo será demandado todo. Será en la isla de Pascua".

NACIONALIZACION BANCARIA

En relación al problema de la nacionalización de la Banca, Irureta entregó la siguiente declaración:

"El Gobierno sigue retardando deliberadamente el envío al Congreso del Proyecto para nacionalizar la banca particular.

Mientras tanto se ha dado comienzo a la compra de acciones por la Corporación de Fomento. Esta compra ha sido un fracaso hasta aquí, a pesar de la propaganda gobiernista.

Al retardar el envío del proyecto de nacionalización bancaria, el Gobierno demuestra que prefiere las vías extralegales a los caminos que le franquean la Constitución y las leyes para nacionalizar la banca privada.

No daremos a conocer nuestro proyecto mientras el Gobierno no envíe el suyo al Congreso. Es mejor que el Gobierno asuma su responsabilidad exhibiendo sus propias ideas. Nosotros asumiremos la

nuestra, con nuestro propio proyecto, una vez que se conozca el del gobierno.

Entretanto y en relación con la compra de acciones bancarias que en nuestra opinión se está haciendo ilegalmente, deseamos expresar:

— El Partido Demócrata Cristiano presentará en el proyecto respectivo una indicación para que los pequeños accionistas, que tanto preocupan al gobierno, queden resguardados en sus derechos, asegurándoles como precio mínimo por sus acciones, el valor de las acciones conforme al "valor libros" y con pago al contado. Esta medida alcanzará a todos aquellos accionistas que poseen acciones que representan un total inferior a veinte mil escudos. Esta indicación no favorecerá a los grandes accionistas, ni a algunos libroneros que se aprontan para hacer el negocio del siglo, gracias a la compra ilegal de acciones que está haciendo el Gobierno.

— Ya fue aprobado en el Proyecto de Reajustes nuestra indicación que trata en un ciento por ciento la diferencia de precio que obtienen los especuladores bancarios, gracias a la buena voluntad que el Gobierno les ha demostrado en estos días. Todo lo que se pueda ganar será destinado, gracias a nuestra indicación, a financiar la Ley de Reajustes.

Tal como lo dijimos, sostendremos la constitución de una Comisión Investigadora de la Cámara, que investigue e informe al país, acerca de la legalidad de la compra de acciones, como acerca de las ganancias ilícitas a que esta compra puede dar lugar.

— Lo que deseamos es que el Gobierno enfrente directamente el problema de la nacionalización bancaria, a través de una ley, como se lo manda la Constitución. Ahí nos encontraremos. Estamos dispuestos a aprobar la idea de legislar y a demostrar que nuestras ideas son mejores para el país, para el régimen democrático, y para los trabajadores bancarios y los depositantes".

LA CESANTIA

En relación a la cesantía, Irureta destacó:

"La inflación y la cesantía son los problemas más graves que aquejan al país y en especial a sus sectores más modestos.

En el Gobierno anterior, a pesar de la obstrucción permanente de que fuimos víctimas, logramos desacelerar el proceso inflacionista y circunscribir la cesantía en una forma que nunca fue reconocida con justicia por nuestros adversarios.

Con todo, el problema fue siempre grave y quedó pendiente, en términos que obligan a todos los chilenos, tanto de Gobierno como de oposición, a tomar conciencia de la gravedad que él encierra.

Nosotros entregamos el poder el 4 de noviembre último con una tasa de cesantía del orden del 5,6%. En estos días esa tasa está llegando al 8 por ciento. O sea, el problema está alcanzando una gravedad extrema.

El Gobierno de la Unidad Popular, nunca reconoció nuestros esfuerzos para derrotar la cesantía. Ellos dijeron siempre, y lo siguen diciendo, que solucionarían el problema de la cesantía, y darán empleo pleno a todos los chilenos en estado de trabajar.

En la Ley de Presupuesto contribuímos a aprobar recursos extraordinarios para planes de vivienda y obras públicas, a fin de que el Gobierno tuviera medios para hacer frente a la cesantía. La Ley de Presupuesto está vigente. Los recursos están a disposición del Gobierno, pero la cesantía sigue subiendo en forma alarmante en estos días.

Se ha citado a los comités de cesantes a reuniones públicas en las que han participado los Ministros de Obras Públicas y Vivienda. Dichos Ministros se comprometieron a iniciar las contrataciones el día lunes 11 de enero pasado.

Cuando estos sufridos trabajadores concurren el lunes pasado a la Oficina Nacional del Empleo aquí en Santiago, no se les dio solución. Y lógicamente ellos se molestaron, porque se les había dicho que ese día empezaría la contratación.

En lugar de contratar a los 2.500 cesantes que habían sido citados a la Oficina del Empleo, se les dijo que no había trabajo, porque la oposición le había negado recursos al Gobierno en la Ley de Reajustes. "Vayan a pedirle plata a los parlamentarios de oposición al Congreso", se les dijo textualmente por funcionarios políticos y irresponsables.

La Ley de Reajustes no contempla fondos para dar trabajo a cesantes. Todo el mundo sabe esto. Y el Gobierno también. Los recursos para dar trabajo a los cesantes se aprobaron en la Ley de Presupuestos y ya están en manos del Gobierno, desde el primero de enero. La Ley de Reajuste sólo contempla recursos para pagar los reajustes a los funcionarios que tienen trabajo, no a los cesantes.

El Gobierno tiene fondos para dar trabajo a los cesantes. Si no lo hace, es por desorden e incapacidad administrativa, de los nuevos funcionarios que están a cargo de estas tareas, tanto en Vivienda como en Obras Públicas. Tememos que estos funcionarios "recién llegados", tarden mucho tiempo en aprender a organizar sus trabajos. Las víctimas, entre otras, serán los cesantes.

Es muy cómodo culpar a la oposición; echarle la culpa al empedrado.

Pero los hechos son los hechos. A pesar de toda la propaganda oficial, hoy hay más cesantes a lo largo de Chile que los que había el 4 de noviembre cuando empezó este Gobierno sus labores".

LA INFLACION

Sobre el problema de la inflación, dijo Irureta:

"Todos los años decrece el ritmo inflacionario a fines de año.

En los meses de noviembre y diciembre de 1964, del Gobierno de Frei, bajó la inflación de 47,5 por ciento que había sido en octubre de 1964 a 33,4 por ciento con que cerró ese año.

El presente Gobierno, se ufana inocentemente de haber "detenido" la inflación. No es verdad. En noviembre tuvieron una pequeña alza y en diciembre, publican 0,0 por ciento.

Pero el año cerrará con un alza hasta diciembre. En cambio el Gobierno de Frei cerró el año 1964 con una baja de 9 puntos.

Estamos comenzando recién. El Gobierno del señor Allende, debiera ser más cauto en su optimismo".